



MANIFESTE POLITIQUE DU PARTI MOBILISATION POUR LE PROGRÈS D'HAÏTI (MPH)

Devise : « La politique économique, la seule, l'indispensable »

Orientation politique : Centre droit

Emblème : Phœnix

Principe cardinal : Haïti renaît de ses cendres.

Préambule

L'heure du sursaut national

Haïti traverse l'une des périodes les plus critiques de son histoire contemporaine. La crise économico-politique persistante, fragilisation des institutions, pauvreté structurelle, l'insécurité, l'exode des compétences et perte de confiance collective ont profondément affecté le tissu national. Face à ces défis, le parti Mobilisation pour le Progrès d'Haïti (MPH) se dresse comme une force de renouveau, de rationalité et d'action.

Le MPH naît de la conviction que le salut d'Haïti passe avant tout par une refondation économique sérieuse, cohérente et durable. Nous affirmons que, sans une économie productive, inclusive et compétitive, aucune politique sociale, éducative ou sécuritaire ne peut prospérer durablement. C'est pourquoi notre philosophie se résume à une idée directrice claire : « La politique économique est la seule véritablement indispensable.»

Notre engagement est guidé par l'intérêt général, la responsabilité, la liberté d'entreprendre, la justice sociale et le respect de la dignité humaine. Le MPH appelle tous les fils et les filles de la nation haïtienne à une mobilisation nationale autour d'un projet réaliste, ambitieux et profondément patriotique.

Philosophie politique du MPH

La philosophie du Parti Mobilisation pour le Progrès d'Haïti repose sur un pragmatisme éclairé. Nous rejetons les discours idéologiques stériles et privilégions les solutions concrètes fondées sur les réalités économiques, sociales et culturelles d'Haïti.

Pour le MPH, l'État doit être stratège, régulateur et facilitateur, et non un obstacle à l'initiative privée. L'économie de marché, encadrée par des règles justes et transparentes, demeure le principal moteur de la création de richesse. Toutefois, cette richesse doit être équitablement redistribuée au moyen des politiques publiques responsables.

Notre centre droit se caractérise par :

- la promotion de la liberté économique et de l'entrepreneuriat ;
- la responsabilité individuelle et collective ;
- la solidarité nationale envers les plus vulnérables ;
- le respect de l'ordre, de la loi et des institutions républicaines.

Le Parti MPH croit en une société où l'effort est récompensé, où le travail est valorisé et où l'État garantit un cadre stable favorisant l'investissement et l'innovation.

Vision politique

Haïti renaît de ses cendres

La vision politique du MPH s'inscrit dans une dynamique de reconstruction nationale. « Haïti renaît de ses cendres » n'est pas un simple slogan : c'est un engagement historique.

Nous envisageons un Haïti :

- économiquement fort et autosuffisant ;
- socialement juste et solidaire ;
- institutionnellement stable et crédible ;
- ouvert au monde et attractif pour les investissements.

La renaissance d'Haïti exige un changement de paradigme. Il ne s'agit plus de gérer la crise, mais de construire la prospérité. Le MPH entend transformer les défis en opportunités, en misant sur le capital humain haïtien, la diaspora, les ressources locales et la modernisation des infrastructures.

Notre vision repose sur la planification stratégique à long terme, la continuité de l'action publique et la culture du résultat.

La politique économique, fondement du développement

Le point culminant du parti

Pour le MPH, toute politique publique efficace commence par l'économie. La sécurité, l'éducation, la santé et la justice dépendent directement de la capacité

de l'État à créer et redistribuer la richesse.

L'emblème du parti

Le Phœnix, symbole de la renaissance nationale

L'emblème du Parti Mobilisation pour le Progrès d'Haïti est le Phœnix, oiseau mythique d'origine éthiopienne, qui renaît de ses propres cendres après sa destruction. Ce symbole n'a pas été choisi au hasard : il incarne l'histoire, la souffrance, mais surtout la résilience du peuple haïtien.

À l'image du Phœnix, Haïti a traversé des épreuves répétées : crises politiques, insécurité, effondrement économique, catastrophes naturelles et fractures sociales profondes. Pourtant, la nation haïtienne n'a jamais cessé de lutter, de se relever et d'espérer. Le Phœnix représente cette capacité de renaissance, cette force intérieure qui permet de transformer l'échec en opportunité et la ruine en reconstruction.

Pour le MPH, le Phœnix symbolise également la renaissance économique par une politique responsable, rationnelle et tournée vers l'avenir. Il exprime la conviction que c'est par le travail, l'investissement, l'innovation et la discipline économique qu'Haïti pourra se relever durablement.

Enfin, le Phœnix incarne la promesse du MPH : rompre avec les pratiques du passé, reconstruire sur des bases solides et conduire la nation vers un progrès réel, souverain et inclusif. Ainsi, fidèle à sa devise, le MPH affirme avec détermination : « La politique économique, la seule, l'indispensable. »

Nos priorités économiques

1. Relance de la production nationale

- soutien à l'agriculture moderne et à l'agro-industrie ;
- valorisation de la production locale ;
- sécurité foncière et accès au crédit.

2. Promotion de l'entrepreneuriat

- simplification administrative ;
- incitations fiscales ciblées ;
- soutien aux PME et aux start-ups.

3. Attractivité des investissements

- climat des affaires stable ;
- partenariats public-privé transparents ;
- intégration stratégique de la diaspora.

4. Crédit d'emplois

- investissements dans le secteur de l'énergie (solaire et hydroélectricité) ;

- investissements dans les infrastructures routières et portuaires ;
- relance de l'économie par la promotion des petites et moyennes entreprises.

5. Réforme du système de santé

- investir dans les centres hospitaliers de l'Université d'État d'Haïti et les doter d'infrastructures modernes ;
- créer un réseau d'organisations non gouvernementales pour une meilleure cohésion de leurs actions ;
- encourager des campagnes de santé publique par des cliniques mobiles dans les zones les plus reculées.

6. Sécurité

- augmentation de 100 % du budget de la justice, de la police et de l'armée d'Haïti ;
- fournir aux garde-côtes les équipements nécessaires pour protéger les eaux territoriales haïtiennes ;
- renforcer et professionnaliser les institutions de sécurité et de protection du territoire en leur donnant accès aux dernières technologies de surveillance et de contrôle.

7. Éducation

- inventaire exhaustif des écoles publiques et privées, en priorisant la formation des enseignants ;
- financer les centres techniques pour permettre aux jeunes d'apprendre des métiers de leur choix à court terme ;
- bâtir un campus universitaire pouvant accueillir au moins 4 000 étudiants.

8. Infrastructures et énergie

- construction de fermes solaires et éoliennes sur quatre ans ;
- réaménagement du barrage hydroélectrique de Péligrin, des centrales diesel de Carrefour, des Gonaïves, du Cap-Haïtien et de Jacmel ;
- curage des canaux d'irrigation pour promouvoir l'agriculture.

9. Économie et finances

- création d'une banque agricole pour promouvoir l'agriculture ;
- création de centres de distribution de produits agricoles dans le cadre de partenariats public-privé ;
- encouragement des PME.

Gouvernance, État de droit et institutions

Le progrès économique ne peut se réaliser sans une gouvernance saine. Le MPH place la bonne gouvernance et l'État de droit au cœur de son projet politique.

Nous prônons :

- une administration publique professionnelle et dépolitisée ;
- la lutte systématique contre la corruption ;

- l'indépendance effective du pouvoir judiciaire ;
- le respect strict de la Constitution et des lois.

Un État fort n'est pas un État autoritaire, mais un État crédible, légitime et au service de ses citoyens. Le MPH s'engage à restaurer la confiance entre l'État et la population.

Politique sociale et développement humain

La croissance économique n'a de sens que si elle améliore concrètement la vie des citoyens. Le MPH défend une politique sociale responsable et orientée vers l'autonomisation.

Nos axes sociaux incluent :

- une éducation axée sur les compétences et l'employabilité ;
- un système de santé accessible et efficace ;
- des programmes sociaux ciblés et évaluables ;
- l'inclusion des jeunes et des femmes dans l'économie.

Nous croyons que la dignité humaine passe par le travail, la formation et l'égalité des chances.

Appel à la mobilisation nationale

Le manifeste du Parti MPH est un appel à l'action. Aucune transformation n'est possible sans l'engagement citoyen.

Nous invitons :

- les travailleurs à croire en la valeur de leur effort ;
- les entrepreneurs à investir dans l'avenir national ;
- les jeunes à s'impliquer dans la vie publique ;
- la diaspora à contribuer activement à la renaissance d'Haïti.

Le Parti Mobilisation pour le Progrès d'Haïti (MPH) se veut un mouvement rassembleur, responsable et tourné vers l'avenir. Ensemble, par une politique économique courageuse et cohérente, Haïti renaîtra de ses cendres.

MPH – Pour le progrès, la dignité et l'avenir.